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“是吴医生帮我捡回一条命”

记者在市中医院住院部见到了汪

先生。10 多年前，汪先生因患胃癌在

省肿瘤医院接受了手术。10 年后，厄

运再次降临，汪先生肿瘤复发，腹部烂

出碗口大的洞，恶臭难闻，就连其他患

者都不愿与他住在同一间病房。

“家人陪着我到杭州、上海等大医

院就诊，无一例外，都将我拒之门外，

甚至有医生判定我活不过半年，规劝

放弃治疗。”汪先生说，抱着最后一丝

希望，他找到了吴益夫。

汪先生还清楚地记得那一天：“当

时我已经走投无路了，万念俱灰。到

医院时，吴医生刚要下班，我生怕他也

判我‘死刑’，没曾想，吴医生二话不

说，立即将我收住入院。”

之后，吴益夫每天到病房为汪先

生检查。经过一两个月的准备，吴益

夫在征得患者及家属的同意后，决定

冒险一试，最终成功为患者进行手

术。

“像我这样棘手的病人，吴医生完

全可以选择不接收、不承担风险，但他

始终把患者摆在第一位，术前、术中、

术后都做了详尽的预案，他在手术台

上一站就是11个小时，最终帮我捡回

一条命。”汪先生笑着说，所以吴益夫

到哪儿他便跟到哪儿。

“吴医生医术好、医德高。我对他

有说不尽的感激，从前还曾想向报社

投稿表扬他。如今他回到永康，相信

他能造福家乡人民。”汪先生说。

“只要看病就会想到吴医生”

说话间，又有一名“老朋友”找

来。“听说吴医生加盟市中医院，我带

着家属来找他看病。”李先生说，自己

和吴医生的交情可以追溯到 20 世纪

90年代。

那时，吴益夫还在丽水市中心医

院任职，颇有名气。李先生说：“我有

一名亲属因肾结石疼痛难忍，我们特

地赶到丽水找到吴医生。吴医生判断

可以不开刀，用药物治疗，我们心里才

算松了一口气。10 年前，这名亲属又

患胆结石，我们又特地赶到金华广福

医院找到吴医生，请他主刀手术。”

两年前，李先生的另一名亲属需

要手术，同样是由吴益夫主刀。如今

得知吴益夫加盟市中医院，李先生又

找了过来。李先生笑着说：“习惯了，

只要是看病，总是第一时间想到吴医

生。”

“吴医生就是我的再生父母”

还有王先生，也在吴益夫回永后

第一时间发来了问候。

许多年前，当时年仅20岁的王先

生因年轻气盛，与家人争吵后一气之

下喝了农药跳了楼，被紧急送到医院

急诊。通过洗胃、开刀手术止血，命是

暂时救了回来，但术后并发腹腔脓肿、

感染性休克、昏迷，王先生始终不能脱

离呼吸机，濒临死亡边缘。

“吴医生，这名患者还很年轻，却

一直未能好转，您能不能去看看。”一

次偶然的机会，吴益夫在电梯口碰到

该患者的主管医生，在他的请求下一

起对该患者的情况再次进行研究。

在仔细查阅所有的检查资料、手

术资料后，吴益夫断定该患者的胰腺

损伤坏死感染，因此腹部才会流脓不

止。想要活命，只有重新开腹，把坏死

的部分胰腺切掉。

手术风险之高不必多说，还有来

自各方的质疑和压力，这手术到底是

做还是不做？面对孩子父母“吴医生，

求求您救我儿子一命”的请求，吴益夫

决定背水一战，冒万分风险，抢一丝希

望。在与医院领导、患者家属进行充

分沟通后，吴益夫站上了手术台。

功夫不负有心人，手术后，患者病

情一点一点好转。如今逢年过节，王

先生依然不忘拜访吴益夫，他总说：

“是吴医生给了我第二次生命，他就是

我的再生父母。”

为何加盟市中医院，吴益夫坦

言：“把‘救死扶伤’挂在口头上不难，

写在医院的墙上也不难，难的是落实

到医生的行动上。来到市中医院，我

常见吕章春院长休息时间还回办公

室工作，他这种‘拼命三郎’一样干事

创业的激情与执着深深吸引着我，相

信市中医院在他的带领下上下团结、

创优争先，会开创新的局面。”

众所周知，今年以来，我市组建

了中医院医共体，江南分院、西城分

院、城西新区分院、象珠分院、花街分

院、唐先分院都纳入市中医院统一管

理。市中医院的规模、综合实力都大

大增强，为像吴益夫一样的临床医生

提供了一个更广阔的发展平台。

此外，不可否认的是，市中医院

作为我市中医药龙头医院和中医、中

西医结合治疗中心，其原有的硬件设

施和周边的服务设施已不能满足发

展需求和群众期盼。2016年，市中医

院启动迁建工程。新院址位于丽州

南路延伸段西侧，新院区总用地面积

6.6 万平方米，一期医疗用地 5.2 万平

方米，总建筑面积 8.7 万平方米，建设

床 位 680 张 ，项 目 总 投 资 近 3.7 亿

元。如今，这座环境优美、设备先进、

学科齐全、中医特色优势明显的三级

中医医院已经建设完工，预计今年年

底便将投入使用。

“借助崭新的平台，我相信市中

医院一定能更好地发挥中西医结合

治疗优势，利用中医药对患者的术前

术后进行调理，减少患者的应激反应

及并发症，减少身心创伤，缩短住院

时间，降低住院费用，加快康复速度，

这就是‘加速康复外科’理念。”吴益

夫说，一枝独秀不是春，百花齐放春

满园，今后他将尽己所能，提升市中

医院外科团队的医疗水平，带领市中

医院外科走出一条具有中医药特色

的差异化发展之路。

回归家乡，发挥优势带领团队差异发展

如今有口皆碑的好医生，当初是

怎样走上从医路的呢？

“当时的想法很简单，就是好好

读书，争取考上好大学，找份好工

作。”吴益夫笑着说，年少时生活条件

清贫艰苦，营养欠佳。有一次，他傍

晚走路时撞到人，才意识到自己看不

见了。心慌意乱的他连忙到石柱卫

生院求医，医生告诉他，这是因为缺

乏维生素 A 导致的夜盲症，吃了药就

好了。几天后，吴益夫的视力恢复

了，一颗种子也在他心里发了芽：“我

也要当医生，治病救人。”

1988年，吴益夫从温州医学院毕

业，踌躇满志、意气风发的他义无反

顾地选择了外科。31年来，他先后在

丽水、永康、金华等多家医院工作，始

终没有离开临床一线。因为他认为，

临床经验就是临床摸爬滚打、日复一

日积累起来的，没有任何捷径。

“作为一名医者，就应该回归这

份职业最质朴、本色的初衷，用自己

的技术把病人服务好。”吴益夫说，患

者对医生的要求是全方位的，好的医

疗技术、好的服务态度、好的医德医

风、好的沟通技巧。正是患者沉甸甸

的信任，促使他把下班时间延迟半小

时、一小时，促使他把患者的一分钱

掰成两分花，促使他为了提升理论水

平挑灯夜读⋯⋯

曾经有一次，因为有急诊病人，

吴益夫连续几台手术做了21个小时，

做完手术才发现自己连楼梯都上不

了了。有人说：“手术做得多工资又

不会变高，何必要这么辛苦？”他回

答：“如果每个医生都这么想，那患者

的生存希望就会越来越渺茫。患者

选择了我便是对我的信任，我不能辜

负这份信任。”高强度的工作过后，有

时吴益夫回家便瘫倒在沙发上一动

也不想动，但内心满满的成就感让他

觉得所有付出都是值得的。

从医30年，自始至终扎根临床服务患者

加盟市中医院 引来众多患者追随

吴益夫：患者的认可就是最好的褒奖

匠心医者，走到哪儿就把口碑带到哪儿

采访中，有患者打来电话，有患者发来短信问候，有患者找上门来⋯⋯从这
些患者朴素的话语中，记者体会到了患者对吴益夫的认可与信任。

好医生是怎样的一个
概念？看证书有多少？看
职务有多大？看职称有多
高？说一千道一万，一个让
患者满意和信任的医生才
是好医生。

自 5 月起，原金华广福
医院副院长、金华市名医、
主任医师吴益夫（永康人）
正式加盟市中医院。两个
月来，慕名到市中医院求医
的患者络绎不绝。吴益夫
究竟有何魅力能让患者追
随而至？近日，记者来到市
中医院，探寻一名好医生是
怎样炼成的。

□记者 李梦楚

吴益夫在门诊坐诊


